

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte der Schülerinnen und Schüler der Uplandschule,

gerne informiere ich Sie über Aktuelles aus dem Schulleben im Schuljahr 2014/15.

Im November 2014 konnte wieder das Improvisationstheater „RequiSit“ gewonnen werden, um „spielend Selbstbewusstsein zu stärken“ und glaubwürdig über Suchtgefahren aufzuklären. 230 Schülerinnen und Schüler unserer Schule nahmen teil.

Dank Ihrer Hilfe konnte die Aktion Weihnachten im Schuhkarton durchgeführt werden. Das Weihnachtskonzert 2014 wurde ebenso gut besucht, wie der folgende Schnuppertag und die Informationsveranstaltungen für die verschiedenen Bildungsgänge unserer Schule. Ganz besonders viel Spielfreude zeigten die Grundschüler bei ihrem Frühlingsfest im März 2015, das von vielen Angehörigen besucht wurde. Mit beschwingten Klängen und Aufführungen haben die Solisten, die Musik- und Theatergruppen die Besucher des Sommerkonzerts in der letzten Schulwoche begeistert und sie mit einem facettenreichen Programm auf die bevorstehende Ferien eingestimmt.

Benjamin Lieser vertrat die Uplandschule bei der Physikolympiade und gehört zu den 10 besten Physikschaülern des Landes. Außerdem trat er zusammen mit Lars-Erik Hellwig beim Mathematik Landesentscheid in Darmstadt an. Vorlesewettbewerbe mit Teilnahmen an Kreisentscheiden gab es in den sechsten Klassen und in der Grundschule. Wir sind auch stolz, wieder 10 Cambridge Absolventen an der Schule zu haben.

Der Schüleraustausch mit dem Collège von Vendôme brachte dieses Jahr 33 französische Schülerinnen und Schüler nach Willingen und im Gegenzug unsere Schüler nach Frankreich. Weitere Klassen- und Studienfahrten in der Grundschule nach Burg Hessenstein, Jahrgang 07 zum Skifahren ins Montafon, Klassen G9, H9 und R10 nach Berlin, Q3 nach Barcelona und Q2 nach Rom wurden in diesem Jahr mit bleibenden Eindrücken für alle Beteiligten durchgeführt.

Die Upländer Präventionstage mit dem Projekt „Wir sind bunt und das ist gut so“ mündeten dieses Jahr in die Anerkennung der UPS als Schule ohne Rassismus und Schule mit Courage mit unserem Paten, dem ehemaligen Schüler und Skispringer Stephan Leyhe. Auch der Medienkompetenzpreis für unsere Schüler in Kooperation mit der ev. Jugend „Ella“ zum Thema Mobbing bringt die gute Arbeit in diesem Bereich zum Ausdruck.

Die Entwicklung der Sozialkompetenz wird im kommenden Schuljahr durch freiwilliges soziales oder ehrenamtliches Engagement (ehemals Sozialpraktikum) in Klasse 08 durch die Uplandschule gefördert und unterstützt. Die Schulsozialarbeit wird wie gewohnt weitergeführt und im Schulprogramm durch den Bereich des sozialen Lernens ergänzt.

Im sportlichen Bereich können wir uns dieses Jahr über zwei zweite Plätze im Bundefinale Jugend trainiert für Olympia freuen. Es besuchen zurzeit sechs Kadersportler des Deutschen Skiverbandes und weitere Kadersportler der Landesverbände die Eliteschule des Sports. Weitere Erfolge entnehmen Sie der Homepage. Auch in anderen Bereichen wird die Uplandschule von sportbegeisterten Schülerinnen und Schülern besucht. Für Handball und Reiten konnten vergleichbare Erfolge geehrt werden. Auch für andere Sportarten gilt, informieren Sie uns über die sportlichen Erfolge Ihrer Kinder.

Erste Hilfe Lehrgänge für Lehrer und Schülerinnen und Schüler sowie den Ernährungsführerschein für Drittklässler zur Vermittlung von gesundheitsbewusstem Verhalten sind initiiert worden. „Essen erleben“

ist ein Baustein, der in den Klassen fünf durchgeführt wird. Auch die Lehrkräfte konnten an einem pädagogischen Tag zur Lehrerfitness teilnehmen.

Die Uplandschule hat 28 Abiturientinnen und Abiturienten entlassen, dabei wurde sechsmal die Eins vor dem Komma als Durchschnittsnote erreicht, das sind 21% der Absolventen. Eine Absolventin konnte die Schule mit der Note 1,0 verlassen, der Jahrgangsschnitt lag bei 2,4.

34 Absolventen/-innen Realschule und 13 Absolventen/-innen der Hauptschule legten ihre Prüfungen ab. Es konnten 23 von 34, also 68%, qualifizierende Mittlere Abschlüsse und 8 von 13, also 62%, qualifizierende Hauptschulabschlüsse vergeben werden.

Der Bau von vier Klassen- und vier Besprechungsräumen des neuen Grundschulgebäudes beginnt im Schuljahr 2015-16 und wird voraussichtlich Ende der Osterferien 2016 fertiggestellt, so dass dann alle Schülerinnen und Schüler an einem Schulcampus vereint sind.

Für das Schuljahr 2015/16 möchte ich Ihnen eine kurze Terminvorschau vorstellen. Denken Sie daran, dass vor Schulbeginn am 06.09.2015 das traditionelle Ettelsbergportfest stattfindet.

#### **Termine (schulformbezogene Termine erhalten Sie in der ersten Schulwoche)**

- 07.09.2015      8:00 Klassenraum, Erster Schultag Klassen 06 bis Q3 bis Ende 6. Stunde  
*Bitte geben Sie Ihren Kindern das unterschriebene Zeugnis mit!*  
8:00 Aula, Einschulung Klassen 05 bis Ende 5. Stunde  
8:50 Klassenraum, Erster Schultag Klassen 02 – 04 bis Ende 5. Stunde  
10:00 Einschulungsgottesdienst Kath. Kirche, Klassen 02 – 05  
10:00 Gottesdienst Ev. Kirche, Klassen 06 – Q3
- 19.10. - 30.10.2015 *Herbstferien*
- 21.12.2015      Schulfest „Budenzauber“ mit Weihnachtsbasar
- 23.12.15 - 08.01.16 *Weihnachtsferien*
- 27.01.2016      19:30 Besucherzentrum, „Das Lernen Lernen“, organisiert vom Elternbeirat
- 29.01.2016      Zeugnisausgabe am Ende der dritten Stunde
- 01.02.2016      beweglicher Ferientag
- 25.03. – 08.04.2016 *Osterferien*
- 06.05.2016      beweglicher Ferientag
- 27.05.2016      beweglicher Ferientag
- 15.07.2016      Zeugnisausgabe am Ende der dritten Stunde

Das Abholen Ihrer Kinder am letzten Schultag kann mitunter schwierig werden, weil auch die Busbetriebe zu dem Zeitpunkt anfahren. Falls Sie unbedingt mit dem Auto kommen müssen, parken Sie etwas weiter entfernt und holen Sie bitte Ihr Kind zu Fuß ab, damit es nicht zu Situationen kommt, die für die Kinder gefährlich werden können.

Ich danke allen Förderern und dem Förderverein der Uplandschule, ohne die viele der genannten Projekte und Würdigungen besonderer Leistungen nicht möglich gewesen wären, den Eltern und dem Schulträger für die Unterstützung.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Kindern erholsame Sommerferien, freue mich auf ein gesundes Wiedersehen im Schulhalbjahr 2015/16 und verbleibe mit freundlichen Grüßen

Barbara Pavlu, StD'

Schulleitung